
 

Pour moi, la peinture c'est le vertige fabuleux d'un langage sans mots ! 

 

J’ai 53 ans et je vis à Marly (57).  

Je suis peintre autodidacte, non professionnel : j'ai commencé par l'acrylique sur toile,  

grand format, il y moins de dix ans. 

À partir de l'automne 2012, sans renoncer à la peinture je suis passé au figuratif par le dessin en 

atelier modèle vivant. J'ai alors peint aussi sur papier et sur carton.  

À l’acrylique viennent s’ajouter depuis cette étape d'autres médiums : fusain, pastel, encre de 

chine, brou de noix, encre acrylique, gouache. 

 

La série des portraits / autoportraits a débuté  fin 2013.  

 

Pour parler de ma démarche, si les mots suffisaient j’aurais sans doute penché vers l’écriture : 

mais tout part presque toujours d'une forme en quelques traits, quelques repères ou quelques 

taches et qui sera remodelée, déconstruite, retravaillée, reformée par les couleurs, les lignes, les 

traits, les projections…  

Dans les portraits et autoportraits, il doit y avoir des failles, des déchirements ou des espaces qui 

vont permettre la projection vers l’extérieur ou au contraire qui vont permettre de s’y introduire. 

Ils sont intimement liés à mon vécu. Dans ma peinture, c’est devenu aujourd'hui ma dé-raison 

d'être ! 

 

Je travaille actuellement sur papier et sur carton, essentiellement dans des formats 60 x 80 et 70 x 

100. 

 

Le passage dans des lieux d’exposition est récent : Festival "Arts et culture" de Serémange-

Erzange (57).  

Quelques expos personnelles : Atelier Ponchon à Draguignan (2014) , Espace ChopArt à Nancy 

(2015) , Divine Essence & Création  et Restaurant Les frangines à Metz (2016). 

 
 

Citations : 

"Vous savez dans mon cas – et plus je vieillis, plus il en est ainsi – toute peinture est accident. 

Aussi je vois d'avance la chose dans mon esprit, je la vois d'avance, et pourtant je ne la réalise 

presque jamais comme je la prévois. Elle est transformée du fait même qu'il y a peinture." 

Francis Bacon 

 

"..... Même si ce n'est pas visuellement moi qui suis sur le tableau, ça reste un autoportrait parce 

que c'est quand même moi qui l'ai peint. Chaque fois que je peins quelqu'un, je ne vais pas 

chercher à ce que cela lui ressemble, je m'en fous que le tableau ressemble à la personne. C'est 

plus fort que ça. Je vais essayer d'y mettre ce que justement on n'y voit pas, ….. quelque chose 

qui va au-delà de l'image visuelle. C'est faire ressortir quelque chose que l'on ne peut pas voir à 

l'oeil nu quelque part...... " 

Philippe Pasqua ( Autoportrait / Séguier ) 

 


